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Jésuite.  
 

Extraits de Une grande retraite 
 
 

 JESUS est tenté au désert 

  « La tentation dont JESUS fut l’objet se 

renouvelle à chaque étape de la vie de l’Eglise. 

Celle-ci est sollicitée dans la personne de ses 

membres de faire avancer la cause divine par 

les moyens dont se servent les dominateurs du 

monde. Tantôt on lui demande d’augmenter 

son prestige par des artifices, tantôt de le 

protéger par des compromis. Il arrive qu’on la 

mette en demeure de se servir de Dieu pour 

des fins humaines, au lieu de continuer à  
 

l’adorer en esprit et en vérité. Regardons alors JESUS au désert : voilà le modèle à imiter. Il 

nous apprend par son exemple à mettre au-dessus de tout Dieu, sa loi et sa parole, car 

c’est cette loi et cette parole qu’il oppose par trois fois aux tentations de Satan. Ainsi 

JESUS nous apprend à rendre gloire à Dieu ! » 

 

 JESUS sur les flots 

 « Soudain le vent cesse. Autour de JESUS la nature s’est calmée, mais le cœur 

de l’homme est plus difficile à calmer. Les disciples sont encore agités de sentiments 

contraires. Il leur manque ce calme regard du cœur qui discerne les choses de Dieu. 

Le reste du voyage s’accomplit rapidement et silencieusement. Ce n’est qu’une fois 

à terre que le calme revient : ils voient, ils croient : tu es vraiment  le Fils de Dieu. 

 Voici que la barque qui, sur les flots tumultueux du monde, porte l’Eglise de 

JESUS, est encore ballottée par la tempête. D’aucuns ont peur. C’est à eux que 

JESUS s’adresse disant : ‘Ne craignez pas : C’est moi !’ S’il permet l’épreuve, c’est 

pour le triomphe de la foi. Nous, ses apôtres, imitons-le dans les heures de tempête. 

Prions et faisons prier, montrons-nous intrépides et confiants et procurons à ceux qui 

craignent l’expérience enrichissante de quelques heures silencieuses et recueillies 

avec JESUS Christ, afin que, le connaissant, ils aient confiance en lui et disent de 

bouche et de cœur : ‘Tu es vraiment le Fils de Dieu. » 
 

 Le Christ modèle de l’apôtre 

 « La vie apostolique doit être avant tout religieuse. 

 Laïcs ou prêtres, à qui JESUS a confié la mission de continuer son œuvre 

rédemptrice, regardons le Modèle. Pour rendre à notre tour témoignage à la vérité, 

sauver les âmes et les rapprocher de Dieu, imitons le Christ. Faisons en sorte que 

notre vie, comme la sienne, se montre aux hommes, mais en gardant la primauté de 

la prière, s’adapte aux conditions de temps et de lieux, mais en maintenant 

l’intégrité de la doctrine, s’affranchisse des soucis matériels et de la domination de 

l’argent, mais en professant l’humble désintéressement des véritables disciples de 

l’Evangile, se soumette enfin toujours et partout à la Loi divine, mais en pratiquant 

cette obéissance sainte qui s’allie à la liberté des enfants de Dieu. » 
 

 


